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Abstract (en)
Emitting equipment comprises series of sensors (2 a-e) linked to communication module (4) controlled by central unit (6). Me for microwave
frequency retransmission comprise emitting antenna linked to microwave frequency emitter receiving data from contr unit. Transmission distance for
antenna and emitter is optimized at rear, relatively to displacement direction of emitting car. Independent claims are also included for (a) the use of
toll payment, and for (b) communication apparatus for alarm message between cars.

Abstract (fr)
Le dispositif de procédé de communication de messages d'alarme entre véhicules permet de transmettre un message d'alarme depuis des moyens
de transmission (5) d'un véhicule émetteur (10A) vers au moins un véhicule récepteur par une liaison hertzienne sous le contréle d'une unité de
gestion (64). Selon l'invention, la liaison hertzienne est réalisée par des moyens de transmission (80, 82) permettant une portée de transmission
optimisée vers l'arriere, relativement au sens normal de déplacement du véhicule émetteur. Selon un autre aspect de I'invention, les moyens de
transmission (5) transmettent le message d'alarme sous une forme apte a pouvoir étre regu, au niveau d'un véhicule récepteur, par un moyen de
réception non spécifiquement prévu pour recevoir ce message d'alarme, par exemple une carte de télépéage. <IMAGE>
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